

Fecha: 02-06-2025
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: Oposición dice que le habló a su "barra brava", y oficialismo matiza algunos avances

Pág. : 4
 Cm2: 1.021,2
 VPE: \$ 13.414.502

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

“ El Presidente lo único que hizo fue dar cifras, muchas de las cuales además no son ciertas”.

EVELYN MATTHEI
CANDIDATA PRESIDENCIAL UDI

“ Esto no es una Cuenta Pública, es un mitin para la barra brava del Presidente”.

JOHANNES KAISER
CANDIDATO PRESIDENCIAL DEL PNL

“ Valoro profundamente que la Cuenta del Presidente de la República haya partido con el importante reconocimiento del avance en materia previsional”.

JEANNETTE JARA
CANDIDATA PRESIDENCIAL DEL PC

“ No tuvo autocomplacencia, sino que también manifestó cierta frustración por cambios que no se realizaron, porque evidentemente las condiciones no se dieron, por la falta de reforma tributaria, etcétera”.

GONZALO WINTER
CANDIDATO PRESIDENCIAL DEL FA

“ No hizo ningún comentario relevante con respecto a sus amigos que están en procesos por parte de Fiscalía, como Catalina Pérez, como Alberto Larraín, entre otros”.

FRANCO PARÍS
CANDIDATO PRESIDENCIAL PGD

“ Señala la importancia de la unidad y realismo a propósito de la reforma previsional y, por otro lado, anuncia proyectos que dividen a la sociedad chilena, como el aborto libre”.

JAIME MULET
CANDIDATO PRESIDENCIAL FRVS

Candidatos presidenciales opinaron respecto de la última Cuenta Pública del mandatario:

Oposición dice que le habló a su "barra brava", y oficialismo matiza algunos avances

MARIANNE MATHIEU y MARTA ARRIAGADA

Un beso en la mano a la expresidenta Michelle Bachelet, un saludo rápido al diputado Gaspar Rivas, a quien casi esquivó, y un par de selfis fuera de protocolo fueron parte del camino del Presidente Gabriel Boric antes de llegar a la testera del Salón de Honor del Congreso Nacional, para ofrecer ayer la última Cuenta Pública de su gestión.

En su discurso realizó diversos anuncios y resultó lo que en el oficialismo destacan como logros de su gestión. Sin embargo, parte de lo dicho generó críticas de la oposición, donde señalaron que el mandatario debería haberse referido a las diferentes crisis que golpearon al Gobierno este año.

Una de las protagonistas de la instancia y a quien decenas le pidieron fotos, además de ser destacada por el mismo mandatario, fue la expresidenta Bachelet, quien a la salida del Congreso mencionó que “fue una Cuenta Pública de alto nivel político, por arriba, tratando de mirar y plantear algo que creo que es clave y sigue siendo clave hoy día y va a seguir siendo clave para futuros gobiernos, y es que gobernabilidad implica tener la capacidad de construir acuerdos entre quienes piensan distinto”.

Ausencia de candidatos presidenciales

La última Cuenta Pública de Gabriel Boric estuvo marcada por la ausencia de varios candidatos presidenciales, incluyendo a algunos que lideran las encuestas, puesto que, por su condición de “precandidatos” y, por ende, no estar inscritos formalmente, no se les hizo llegar una invitación.

Solo asistieron tres precandidatos, y porque son diputados: Gonzalo Winter (FA), Jaime Mulet (FRVS) y Johannes Kaiser (PNL). Aunque este último abandonó el Salón de Honor del Congreso antes de que el Presidente terminara de leer las 47 páginas de discurso.

Los demás candidatos tomaron nota de la rendición de cuentas a través de la transmisión por televisión.

La candidata de Chile Vamos, Evelyn Matthei, optó por seguir el discurso del mandatario desde su casa, acompañada de colaboradores cercanos, mientras en el comando, otro grupo de asesores hacía lo propio.

Carolina Tohá, la carta del Socialismo Democrático, desde temprano se encontraba en un estudio en Huechuraba grabando videos para su franja presidencial: no se refirió al mensaje presidencial. El republicano José Antonio Kast tampoco entregó comentarios sobre el discurso del Presidente, pese a que había llegado el día anterior a Chile de su viaje a Hungría y España.

Jeanette Jara (PC), si bien estuvo grabando también su franja presidencial, sí se refirió al último discurso del Presidente, destacando sobre todo los anuncios en materia laboral, que el mismo mandatario enfatizó y que a la exministra del Trabajo le tocó liderar. Sin embargo, aseguró la abanderada comunista que “en materia de seguridad pública, creo que se han hecho esfuerzos importantes, pero los resultados son preocupantes, porque efectivamente tanto el crimen organizado como el narcotráfico han ido teniendo espacios que son cada vez mayores y que nos preocupan. Creo que si bien se han tomado medidas, hay que tomar

Matthei y Kaiser cuestionaron el discurso, mientras que en la izquierda, Jara valoró agenda laboral, pero dijo que en seguridad la situación sigue siendo “preocupante”, y Mulet criticó el escaso avance en descentralización, economía y, además, el proyecto de aborto. La exministra Tohá, en tanto, no opinó sobre el mensaje, pese a que participó en el Gobierno. Tampoco lo hizo Kast.



Michelle Bachelet fue la única exmandataria en asistir al discurso presidencial.



Evelyn Matthei (UDI) vio la Cuenta Pública en su casa y después encabezó una actividad con vecinos de Santiago.



Menos de una hora había transcurrido del inicio del discurso cuando el diputado Johannes Kaiser abandonó la sala.



Jeanette Jara (PC), al igual que Carolina Tohá, estuvo grabando material para su franja presidencial.



Gonzalo Winter (FA), de los colaboradores más cercanos al Presidente Boric, asistió a la ceremonia por ser diputado.



Jaime Mulet (FRVS) asistió a la Cuenta Pública con su tradicional bufanda verde, representando a su partido.

Chomali: “El aborto es la eliminación de un ser humano inocente, jamás vamos a estar de acuerdo”

Uno de los temas que generó más reacciones esta semana tras su ingreso al Congreso fue el proyecto de aborto promovido por el Gobierno.

Elo fue resaltado ayer por el Presidente, quien pidió que se dé el debate de la materia. Consultado al respecto, el arzobispo de Santiago, Fernando Chomali, dijo que si bien él proviene del mundo del debate, pero “un debate que tiene principios sólidos. Un debate que se fundamenta en la ciencia, que se fundamenta en la filosofía, que se fundamenta en la ética, en la teología”, aseveró.

medidas con mayor fuerza y con una capacidad más unitaria para construir acuerdos transversales que den al país gobernabilidad”.

Por su parte, Gonzalo Winter (FA), quien recibió al mandatario en el Congreso como parte de la Comisión Pórtico —al igual que la senadora Ximena Rincón (Demócratas)—, valoró el discurso, mencionando sobre todo los anuncios en materia internacional y el cierre de Punta Peuco. Apuntó a que el Presidente “no tuvo autocomplacencia, sino que también manifestó cierta frustración por cambios que no se realizaron, porque evidentemente las condiciones no se dieron, por la falta de reforma tributaria, etcétera. Pero también, sin autocomplacencia, algunas cosas que si ocurrieron, como el *royalty* minero, que no fue un discurso, sino que se convirtió en seguridad efec-

tiva en las comunas más pobres de este país”.

Mientras que el precandidato del FRVS, Jaime Mulet, dijo que fue “una buena Cuenta, que revela los avances, déficits y contradicciones del gobierno del Presidente Boric. Avances como la ley de *royalty* y el sistema nacional de cuidados; déficit, como el débil crecimiento económico y nulo avance en descentralización, y contradicciones, como cuando señala la importancia de la unidad y realismo a propósito de la reforma previsional y, por otro lado, anuncia proyectos que dividen a la sociedad chilena, como el aborto libre”.

“Estamos mucho peor que antes”

El balance de la oposición, como ya había dejado entrever los días previos, estuvo carga-

do de duras críticas hacia la gestión de Boric y la ausencia de una autocrítica.

Kaiser, luego de retirarse del Congreso en medio de la ceremonia, declaró que “estoy de acuerdo con la Cuenta Pública, es un mitín para la barra brava del Presidente”.

“No supimos nada del estado de la deuda pública ni del déficit fiscal, ni del verdadero estado de la reconstrucción en Valparaíso, ni de la seguridad. Nada. ¿Dónde está la rendición de cuentas? Lo que escuchamos fue un cuento ideológico, no un acto republicano”, agregó.

Evelyn Matthei, candidata de Chile Vamos, enfatizó que “el Presidente nos habló de un país que no existe”. “El Presidente lo único que hizo fue dar cifras, muchas de las cuales además no son ciertas, tratando de demostrar que hemos tenido un tremendo avance en materia de seguridad ciudadana, cuando en realidad hemos tenido un tremendo retroceso. La gente sabe que estamos mucho peor que antes”, dijo.

El candidato del Partido de la Gente, Franco Parisi, manifestó que “claramente faltó un tópico muy importante que va a ser un legado del Presidente Boric. ¿Cuál es? La alta corrupción que está dejando en su gobierno central, a través de sus seremías, pero también las gobernaciones y también en las municipalidades y en las corporaciones municipales. No hizo ningún comentario relevante con respecto a sus amigos que están en procesos por parte de Fiscalía, como Catalina Pérez, como Alberto Larraín, entre otros”.